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Непобедимый 
деНь победы

Дорогие наши ветераны!
Уважаемые южноуральцы!
Сердечно поздравляю вас 

с Днем Победы!
9 Мая вся страна выходит на ули-

цы городов и сел, чтобы посмотреть 
парад, возложить цветы, пройти в 
колоннах «Бессмертного полка». 

К сожалению, в этом году ситу-
ация изменилась. Однако, какие 
бы испытания нам ни пришлось 
пережить, День Победы останется 
самым священным и незыблемым 
днем для россиян. 

Мы по-прежнему будем вспоми-
нать солдат Великой Отечественной. 
Будем рассказывать об их подвигах 
детям и внукам. Благодаря нашей 
памяти акция «Бессмертный полк» 
состоится. Она пройдет в наших 
сердцах и душах. 

В эти непростые дни особая за-
бота необходима старшему поко-
лению — ветеранам, детям войны. 
Мы должны быть ответственными, 
должны беречь их, помогать одино-
ким пожилым людям.

Хочу пожелать всем ветеранам, 
всем жителям Челябинской области 
здоровья, мира, взаимопонимания 
и добра. Мы выстоим! Мы победим! 
С праздником вас, с Днем Победы!

Председатель 
законодательного Собрания 

В.В. Мякуш

«бессмертный полк» 
онлайн

Региональное отделение «Бес-
смертного полка России» обратилось 
к жителям с просьбой поддержать 
акцию «Бессмертный полк онлайн».

— Возьмите в руки портреты, с 
которыми вы ходите на шествие. 
Сделайте фотографии или запишите 
на видео короткие рассказы о ге-
роях своих семей и пришлите нам, 
— призвали организаторы. — Мы 
объединимся на крупнейшей реги-
ональной интернет-площадке в со-
циальных сетях.

Прямая трансляция начнется 9 
мая в 12:00 одновременно в «Ин-
стаграме», «ВКонтакте», «Фейсбу-
ке», «Одноклассниках», в пабликах 

«Наш Челябинск», «Регион 74» и 
«Челябинск-online».

В преддверии Дня Победы стар-
товала ежегодная Вахта Памяти. Ее 
также перевели в дистанционный 
формат. Самым содержательным стал 
блок «Книга Памяти», в рамках ко-
торого организовали уточнение све-
дений, содержащихся в электронной 
Книге Памяти Челябинской области.

Юбилейные медали                        
и выплаты

По поручению президента к юби-
лею Победы ветераны получили фе-
деральную выплату. По 75 и 50 тысяч 
рублей соответственно выплачива-
лись разным категориям граждан. В 
Челябинской области эту материаль-

ную помощь получили поряд-
ка 18 тысяч южноуральцев. 
Кроме того, по инициативе 
губернатора Алексея Тексле-
ра осуществлялись регио-

нальные выплаты в размере 5 тысяч 
рублей. Их получали инвалиды и 
участники войны, а также бывшие 
несовершеннолетние узники нацист-
ских концлагерей и гетто. Выплаты 
проводились в беззаявительном по-
рядке. Помощь получили около 1600 
жителей Южного Урала.

Особым знаком внимания ветера-
нам в честь празднования 75-летия 
Победы стали юбилейные медали, 
которые вручались по всей стране. В 
Челябинской области вручение про-
ходило с участием депутатов Зако-
нодательного Собрания. Парламен-
тарии лично передавали юбилейные 
медали ветеранам, проживающим в 
их округах.

 
поем «Катюшу»

Ежегодная акция «Одна песня на 
все города» тоже изменила формат: 
вместо выступлений на улицах горо-
дов и сел участники поют «Катюшу» 
дома, а видеозапись присылают 
организаторам. Все без исключения 
исполнители станут участниками 
«народного» клипа и смогут увидеть 
себя 9 Мая в эфире ОТВ.

В Челябинской области также 
дали старт интернет-проекту «Стена 
Памяти». Его итогом станет самый 
большой архив аудиоподкастов, по-
священных памяти героев Великой 
Отечественной войны.

ТАКЖе В НомеРе:
«бессмертный полк» 
шагает по страницам...  с. 2-6

Решение о том, что мероприятия к 75-летию Великой 
победы не отменяются, но переносятся, было продиктова-
но заботой о людях старшего поколения, обеспечением 
безопасности всех жителей. Но день победы — незыблем, 
непобедим. о главных событиях, которые впервые проходят 
в дистанционном формате, о мерах поддержки ветеранов 
в юбилейный год — в нашем материале.

 АлексАндр ПАтритеев. Фото иЗ АрХивА редАкЦии
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РешеНия сессии

Константин захаров, заместитель председателя законода-
тельного Собрания (фракция «Единая Россия»):

— Когда началась война, мой дедушка Петр Семенович 
Захаров записался добровольцем, прошел курсы подго-
товки механиков-водителей, командирские курсы, а по-
сле был направлен на комплектование 87-го гвардейского 
минометного полка в Подмосковье. Там он стал коман-
диром боевого звена комплекса «Катюша». Его полк во-
евал в составе Юго-Западного фронта. Перед контрна-
ступлением Советской армии, в июле 1943 года, погиб.

бессмеРТНый 
полК оНлАйН

В этом году всенародная акция «бессмерт-
ный полк» перенесена, как и другие меропри-
ятия ко дню победы. перенесена на просторы 
интернета: шествие с портретами участников 
войны пройдет в режиме онлайн в соцсетях. 
«парламентская неделя» решила проецировать 
эту идею на свои страницы.

Михаи Резепин, 
участник Великой Отечественной войны, Челябинск:

ни спорт, ни свою пасеку не бросаю. Уже сколько де-
сятков лет развожу пчел, чтобы мед получать. но ле-

том каждый раз просил детей или соседей, чтобы доста-
вили меня на место или привезли собранный мед. Давно 
мечтал о своей личной машине. и вот Владимир Мякуш с 
коллегами-депутатами решили подарить новый авто-
мобиль. и сдержали слово — подарили. 

СЛоВо СТАРшЕМУ ПоКоЛЕНию

На прошлом заседании был 
принят ряд законов, предусма-
тривающих налоговые льготы 
для бизнеса, пострадавшего 
от ситуации с коронавирусом. 
Они касались в основном спе-
циальных налоговых режимов, 
а также транспортного налога.

— Сегодня рассматривает-
ся внесенный главой региона 
законопроект, предусматри-
вающий льготы по налогу на 
имущество организаций, — 
отметил спикер областного 
парламента Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»).

Речь идет о снижении ставки 
налога в два раза для организа-
ций, которые относятся к наи-
более пострадавшим отраслям 
экономики от распространения 

коронавирусной инфекции, а 
также об уменьшении налога для 
всех арендодателей в обмен на 
предоставление ими отсрочки 
и снижении размера арендной 
платы для арендаторов из по-
страдавших сфер деятельности.

Перечень организаций, по-
падающих под действие льгот, 
достаточно широк. Это деятель-
ность в сфере пассажирских и 
грузовых перевозок, санаториев, 
турфирм, химчисток, розничной 
торговли непродовольственны-
ми товарами, демонстрации 
кинофильмов и многие другие.

С полным перечнем органи-
заций, осуществляющих виды 
деятельности, для которых пред-
усмотрено снижение ставки по 
налогу на имущество, можно 

ознакомиться на 
официальном 
сайте Законо-
дательного Со-
брания: zs74.ru.

МЕРы ПоДДЕРжКи

предпринимателям снизили налог на имущество

южноуральские парламентарии поддержали внесенный губер-
натором Алексеем Текслером законопроект, который предус-
матривает снижение ставки налога на имущество организаций 
для налогоплательщиков, осуществляющих отдельные виды 
предпринимательской деятельности.

АлексАндр ПАтритеев

Владимир МякУш, 
председатель законодатель-
ного Собрания Челябинской 
области (фракция «единая Рос-
сия»):

как мы понимаем, 
это не последнее 

решение в регионе по 
поддержке наших пред-
принимателей. Сегодня 
к нам массово обра-
щаются организации и 
индивидуальные пред-
приниматели, не по-
павшие под действие 
уже принятых законов. 
Хочу сказать, что при 
губернаторе действует 
региональный штаб, где 
постоянно систематизи-
руются данные о требу-
емой помощи в тех или 
иных отраслях и прини-
маются решения по ме-
рам поддержки. не ис-
ключено, что перечень 
видов деятельности, для 
которых установлены 
льготные условия, 
будет расширяться.

шЕСТь СоТоК

Изменения в закон «О 
пользовании недрами на тер-
ритории Челябинской об-
ласти», принятые накануне 
региональным парламентом, 
позволили уточнить поря-
док получения садоводче-
скими и огородническими 
товариществами лицензий 
на пользование скважинами.

Садоводы могут исполь-
зовать подземные воды либо 
для питья, либо для полива. 
В первом случае им придет-
ся приложить к пакету до-
кументов санитарно-эпиде-
миологическое заключение. 
Благодаря новому порядку 
будет исключено требование 
излишних документов, если 

вода используется исключи-
тельно в технических целях.

Между прочим, на тер-
ритории области, согласно 
статистике, насчитывает-
ся 600 товариществ, кото-
рые имеют автономные ис-
точники водоснабжения.                                                
У них есть собственный во-
дозабор, колодец или сква-
жина, на которые должна 
быть оформлена лицензия.

По словам вице-спикера об-
ластного парламента, предсе-
дателя комитета по экологии 
и природопользованию Кон-

стантина Струкова (фракция 
«Единая Россия»), проводится 
вся необходимая работа, чтобы 
не допустить срыва водоснаб-
жения товариществ из-за от-
сутствия лицензий. На места 
направлены рекомендации о 
проведении разъяснительной 
работы с председателями СНТ.

— В большинстве муниципа-
литетов проведена такая рабо-
та, оказывается методическая 
помощь в оформлении заявок 
на получение права пользова-
ния участками недр местного 
значения для водоснабжения 
товариществ, — резюмиро-
вал Константин Струков.

Вода — для питья или для полива?
Садоводческие товарищества 
теперь могут указывать цели, 
для которых используют воду 
из скважин. благодаря новому 
порядку будет исключено тре-
бование излишних документов.

тАтьянА николАевА

 В регионе более 600 СнТ 
с автономным водоснабжением.

ТАКЖе В НомеРе:
#помогиучитьсядома 
—  акция продолжается...   с. 4юрий Карликанов, первый заместитель председателя зако-

нодательного Собрания (фракция «Единая Россия»):
Отец — Карликанов Раиф Рамазанович — родился в 1923 
году в Верхнеуральске, откуда и был призван в ряды Красной 
армии. Служил в 359-м артиллерийском полку 166-й стрел-
ковой дивизии. Носил звание старшего лейтенанта. Пройдя 
фронтовыми дорогами, вернулся в Верхнеуральск — на свою 
малую Родину, где и прожил долгую жизнь.
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Владимир Мякуш, председатель законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

— Мой отец Виктор Иванович Мякуш на фронт ушел 
в 1941 году, прошел всю войну, которая окончилась для не-
го в Берлине. После демобилизации отец вернулся в Че-
лябинск. Мама в годы войны работала в Челябинске, 
на 62-м военном заводе. Так распорядилась судьба, что 
именно в Челябинске они встретились и создали семью.

Анатолий брагин, заместитель председателя законодательного 
Собрания (фракция «Единая Россия»):

— Мой отец Иван Прокопьевич Брагин воевал в 212-м 
стрелковом полку пулеметчиком, прошел фронтовыми до-
рогами с первых дней Великой Отечественной войны до 
24 июля 1943 года, когда, сражаясь на передовой линии в 
Курской битве, был тяжело ранен. За участие в Курской 
битве мой отец награжден орденом Славы III степени. 

Анатолий СУРкОВ, 
председатель областного совета ветеранов: 

идею о том, что Челябинск и Магнитогорск заслуживают 
быть отмеченными за свой трудовой подвиг в годы Ве-

ликой Отечественной войны, в совете ветеранов не остав-
ляли многие годы и, заручившись поддержкой депутатов, 
регулярно ее озвучивали. В преддверии 75-летия победы 
президент предложил учредить звание «Город трудовой 
доблести» для городов, которые ковали ее в тылу. 

олег Голиков, заместитель председателя законодательного 
Собрания (фракция «Единая Россия»):

— Дед по материнской линии — Алексей Семенович Василь-
ченко — был родом из села Новый Дурулгуй Ононского района Чи-
тинской области. Мы знаем, что он погиб буквально в первые дни 
войны. Но, к большому сожалению, не обладаем сведениями, где 
он воевал, где и как погиб. Запросы отправили. Ответов пока нет.

СЛоВо СТАРшЕМУ ПоКоЛЕНию

В Челябинской области в 
скором времени жилые до-
ма избавят от «наливаек». 
Региональный закон об огра-
ничениях принят в первом 
чтении на заседании За-
конодательного Собрания.

Парламентарии утвер-
дили поправки в областной 
закон о государственном 
регулировании производ-
ства и оборота этилового 
спирта, алкогольной и спир-
тосодержащей продукции.

— У нас есть право увели-
чивать размер площади зала 
обслуживания посетителей в 
объектах общественного пита-
ния, — пояснил председатель 
комитета по экономической 
политике и предпринима-
тельству Константин Захаров 
(фракция «Единая Россия»).

Он отметил, что лица, 
приобретающие алкоголь 

в «наливайках», нарушают 
общественный порядок, в 
результате чего страдают за-
конопослушные граждане. О 
тишине и покое не может быть 
и речи, в том числе и по ночам. 

Областные депутаты счи-
тают, что в регионе должна 
быть запрещена розничная 
продажа алкоголя в точ-
ках общепита, расположен-
ных в многоквартирных до-
мах, с площадью залов ме-
нее 50 квадратных метров.

— Мы не против объектов 
общепита в многоквартир-
ных домах, таких как кули-
нарии и кафетерии, но мы не 
хотим допускать, чтобы под 
них маскировались «наливай-
ки», — озвучил позицию де-
путатов Константин Захаров.

— Мне кажется правильным, 
что комитет по экономической 
политике и предприниматель-
ству, рассмотрев проект зако-
на, рекомендовал принять его 
в первом чтении, — проком-
ментировал Владимир Мякуш. 
— Есть время, чтобы услышать 
мнение жителей, предприни-

м а т е л е й 
и только 
тогда при-
нять взве-
ш е н н о е 
решение.

На Южном Урале «наливайки» уйдут из жилых домов 

В Челябинской области в скором времени жилые дома избавят 
от «наливаек». Региональный закон об ограничениях принят в 
первом чтении на заседании законодательного Собрания.

АнАстАсия ХивинЦевА

Муниципалитетам предо-
ставлена возможность за-
ключать договоры на разме-
щение НТО сроком на 1 год 
с хозяйствующими субъек-
тами, у которых закончился 
срок договора на размещение 
(договор аренды земельного 
участка) до принятия за-
кона, но хозяйствующий 

субъект продолжает пользо-
ваться земельным участком. 
Однако для этого нужно со-
блюсти ряд условий. Так, у 
хозяйствующего субъекта не 
должно быть задолженности 
по арендной плате на дату 
подачи заявления. Предпри-
ниматель обязан разместить 
НТО, внешний вид которого 
соответствует требованиям 
правил благоустройства, или 
привести его к согласован-
ным параметрам. Наконец, 
прежние договоры должны 
быть заключены не ранее 1 
марта 2015 года. К слову, на 
этом дополнении настаивали 

представители прокуратуры.
Как отметил вице-спикер 

парламента, председатель 
комитета по экономиче-
ской политике и предпри-
нимательству Константин 
Захаров (фракция «Единая 
Россия»), только в Челя-
бинске уже 286 субъектов 
заключили дополнительные 
соглашения о внесении пла-
ты за фактическое пользова-
ние. Как только закон будет 
принят, они смогут офици-
ально оформить отношения.

— Мы даем год, чтобы 
предприниматели привели 
в правовое поле свои отно-
шения с администрациями 
муниципалитетов для со-
ответствия предъявляемым 
требованиям, — сказал он. 

Отметим,  активными 
участниками в работе над 
поправками стали депутаты 
Законодательного Собрания 
Константин Захаров, Семен 
Мительман, Сергей Буяков.

константин зАХАРОВ, 
заместитель председателя 
законодательного Собрания, 
председатель комитета по эко-
номической политике и пред-
принимательству (фракция 
«единая Россия»):

В начале апреля был 
принят федераль-

ный закон, который за-
прещает розничную 
продажу алкогольной 
продукции в объектах 
общественного пита-
ния, расположенных в 
многоквартирных домах 
и на прилегающих к ним 
территориях, если пло-
щадь зала обслужива-
ния посетителей мень-
ше 20 квадратных ме-
тров. при этом регионы 
получили разрешение 
устанавливать дополни-
тельные ограничения, 
чем мы сегодня и 
воспользовались.

зАКоН и ПоРЯДоК

МАЛый бизНЕС

В региональный закон о киосках 
внесена еще одна поправка 
Муниципалитеты вправе заключать договоры на аренду без 
торгов с владельцами нестационарных торговых объектов, ко-
торые соблюдают все необходимые условия. Соответствующую 
поправку приняли парламентарии.

тАтьянА николАевА

Поправкой в закон                                                                                                                                 
смогут 
воспользоваться 
более 1 тысячи 
южноуральских 
бизнесменов. 

ТАКЖе В НомеРе:
#спасибоврачам: 
скорая помощь златоуста 
получила защитные комплекты...  с. 5

РешеНия сессии
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ВРемя ВолоНТеРсТВА

Андрей Важенин, депутат законодательного Собрания (фрак-
ция «Единая Россия»):

— Мой дедушка Николай Иванович Волегов всю жизнь 
проработал конструктором на ЧТЗ. У нас в семье есть свои 
легенды: работа конструктора не весела и не романтична. 
Но бабушка говорила, что Николай Иванович лично вы-
езжал на поля Сталинградской битвы и Курской битвы, 
где изучались подбитые танки, выявлялись слабые места. 

Любовь МАкУХА, 
председатель совета ветеранов, Верхнеуральск: 

  Для представителей старшего поколения особенно 
близка поправка к конституции, касающаяся обязатель-

ной индексации пенсий не реже одного раза в год. но лично 
меня как председателя совета ветеранов волнует вопрос о 
том, чтобы как можно больше заниматься патриотическим 
воспитанием молодежи. Хотелось бы, чтобы эта деятель-
ность и в дальнейшем получила поддержку государства.

СЛоВо СТАРшЕМУ ПоКоЛЕНию

 #ПоМоГиУЧиТьСЯДоМА

бЛАГоТВоРиТЕЛьНоСТь

— При переходе на дистан-
ционное обучение мы про-
вели мониторинг, выявив се-
мьи, где у детей нет возмож-
ности учиться дистанционно, 
— рассказывает начальник 

Озерского управления обра-
зования Любовь Горбунова. 
— Это малообеспеченные и 
многодетные семьи, а также 
семьи, в которых воспитыва-
ются дети с ограниченными 
возможностями здоровья. 
При этом до режима обяза-
тельной самоизоляции мно-
гие дети учились хорошо. 

Помочь детям из соци-
ально незащищенных семей 
в организации дистанцион-
ного обучения выразил же-
лание председатель совета 
директоров Челябинского 

трубопрокатного завода, 
уроженец Озерска, Андрей 
Комаров. Спустя самое ко-
роткое время было приоб-
ретено более 50 ноутбуков.

— Ноутбуки получили из 
нашего местного магазина, 
— отмечает Любовь Горбуно-
ва. — Составили график вы-
дачи и в течение нескольких 
дней все ноутбуки передали 
родителям, конечно, с учетом 
всех мер предосторожности.

После получения но-
утбуков в семьях, где не 
был подключен интернет, 
его появление стало до-
полнительным подарком.

Отметим, в рамках благо-
творительной акции «Помоги 
учиться дома» информацию о 
семьях, где у детей нет ком-
пьютеров, собирают через пе-
дагогов, составляется единая 
база данных по всей стране.

озерским школьникам помогли 
учиться на дистанционке
более 50 семей озерска, в которых дети из-за отсутствия ком-
пьютерной техники не могли учиться дистанционно, получили 
такую возможность.

АлексАндр ПАтритеев

В многодетной семье из 
Усть-Катава, где воспитыва-
ются двое школяров, на днях 
появился новый современ-
ный планшет, необходимый 
для дистанционного обучения. 

— Перед нами встала про-
блема выполнения школьных 
уроков. В семье сразу двое уче-
ников, а ноутбук сломался бук-
вально за пару дней до перехо-
да на дистанционное обучение, 
кредит брать страшно, — гово-
рит многодетная мама Ирина.

— Я с радостью оказала 
поддержку многодетной се-
мье в приобретении план-
шета, — отмечает депутат 
Законодательного Собрания 
Лена Колесникова (фракция 
«Единая Россия»), пришед-
шая на выручку еще одной 
нуждающейся семье. — Пусть 
в этом доме всегда царят лю-
бовь и взаимопонимание!

Напомним, Всероссий-
ская благотворительная ак-

ция «Помоги учиться дома» 
стартовала в середине апре-
ля. Ее цель — в максималь-
но сжатые сроки обеспечить 
компьютерами, планшетами, 
ноутбуками детей, у которых 
нет возможности полноцен-
но осваивать учебный мате-
риал дистанционно. Инфор-
мацию о семьях, где у детей 
нет компьютеров, собирают 
через педагогов всех россий-
ских школ, составляется еди-
ная база данных по стране.

Помочь детям из нуждаю-
щихся семей получить гадже-
ты для дистанционного об-
учения в условиях пандемии 
коронавируса может каждый 
человек. Подробную инфор-
мацию можно узнать на сай-
те «помогиучитьсядома.рф».

В многодетной семье из Усть-Катава больше 
не пропустят онлайн-уроки
Дистанционное обучение пока 
продолжается, а вместе с ним 
по региону шагает и благо-
творительная акция «Помоги 
учиться дома». Еще одна мно-
годетная семья, которая стол-
кнулась с трудностями «дис-
танционки» из-за отсутствия 
техники, получила помощь.

 АнАстАсия ХивинЦевА

ирина Гулиева, 
многодетная мать, Усть-катав:

перед нами встала 
проблема выполне-

ния школьных уроков. В 
семье сразу двое учени-
ков, а ноутбук сломался 
буквально за пару дней 
до перехода на дистан-
ционное обучение, кре-
дит брать страшно. если 
бы не акция и не помощь 
депутата, отстали бы, 
конечно, от школь-
ной программы.

парламентарий  пришла     
на выручку еще одной семье.

ольга Мухометьярова, депутат законодательного Собрания 
(фракция «Справедливая Россия»):

— Мой дед, Батраков Федор Иванович, служил в 56-й стрел-
ковой дивизии. Умер от ран 20 июля 1943 года в госпитале под 
Ленинградом. Мой дядя по материнской линии, Пигалов Вла-
димир Иванович, лейтенант, в 1943 году, в возрасте 17 лет, ушел 
на фронт. 15 апреля 1945 года был награжден медалью «За от-
вагу». В последующем награжден медалью «За боевые заслуги» 
и медалью «За победу над Германией в ВОВ 1941 – 1945 гг.».

Сергей Евстигнеев, депутат законодательного Собрания 
(фракция «Единая Россия»): 

 — Михаил Григорьевич Гичкин, дедушка моей супруги, ушел 
на фронт в 1941 году из Воронежской области. Прошел всю 
войну снайпером, дошел до Берлина. Награжден медалями: 
«За боевые заслуги», «За отвагу», «За победу над Германией в 
Великой Отечественной войне 1941–1945 гг.». Удостоен ордена 
Славы III степени, ордена Отечественной войны II степени. 

приобрели депутаты 
фракции «единая Россия»      
и региональное отделение 
партии для школьников 
из нуждающихся семей.

500 
плАНшеТоВ

цифРы
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Александр журавлев, председатель комитета по социальной 
политике (фракция «Единая Россия»):

— Федор Семенович, дед со стороны отца, был мо-
билизован в 1942 году, участвовал в Курской битве. Был 
тяжело ранен. По материнской линии — дед Николай сам 
рвался на войну, но у него была броня, поскольку рабо-
тал главным технологом на заводе. Но все-таки в ноябре 
1941 года был мобилизован. Погиб в первый год войны. 

Лена Колесникова, депутат законодательного Собрания 
(фракция «Единая Россия»):

— В «Бессмертном полку» мы с сыном Алексеем в про-
шлом году шли с двумя портретами. Сын нес портрет Се-
мена Васильевича Колесникова, своего прадеда. Я несла 
фотографию моего дяди – Шавката Галеевича Малахова. 
Оба прошли фронтовыми дорогами от первого дня до по-
следнего, один из них – разведчик, второй – пехотинец.  
Один встретил победу в Германии, другой – в Белоруссии.

Татьяна Спиридоновна, 
еманжелинский район: 

 конечно, приятно, что такое внимание нам оказывают 
волонтеры, и хорошо, когда не забывают старшее поко-

ление. Мы в свое время начинали работать совсем мальчиш-
ками и девчонками, по пятнадцать — семнадцать лет нам 
было, солдатам на фронт посылали специально высушенный 
картофель. Трудно приходилось, работали по ночам. Так 
что спасибо за заботу о нас, теперь уже ветеранах.

СЛоВо СТАРшЕМУ ПоКоЛЕНию

Каждый день по горя-
чей линии в волонтерский 
центр, созданный на базе 
региональной общественной 
приемной «Единой России», 
звонят десятки южноураль-
цев: люди обращаются за 
консультацией, просят по-

мочь купить продукты. Под-
держать волонтеров центра 
решила и депутат Татьяна 
Кузнецова. Она подключи-
лась к работе доброволь-
цев в качестве оператора 
горячей линии, отвечала 
на вопросы южноуральцев, 

принимала заявки на до-
ставку продуктов и лекарств.

В частности, парламен-
тарий выполнила заявку 
многодетной семьи из Кали-
нинского района Челябинска 
— помогла доставить про-
дукты. Многодетная мама, 
обратившаяся за помощью 
в волонтерский центр, была 
особенно благодарна за опе-
ративность и призналась, что 
продуктового пакета хватит 
семье не на одну неделю.

— Вы большие молодцы! 
— не сдержала она эмоций.

#СПАСибоВРАЧАМ

«Вы — большие молодцы!»

Эстафету дежурства в волонтерском центре приняла депутат 
законодательного Собрания Татьяна Кузнецова (фракция «Еди-
ная Россия»). Татьяна Ашимбековна — медик, поэтому и работу 
в колл-центре вела четко и кропотливо так, как ведет прием 
пациентов. одна из заявок поступила от многодетной семьи.

ромАн рудин. Фото дмитрия куткинА

Анастасия, многодетная мать, 
город Челябинск:

Спасибо огромное, 
что помогаете и по-

жилым людям, и много-
детным мамам, и мате-
рям-одиночкам, и семьям 
с детьми-инвалидам. 
знаю, что реализуется 
много программ для под-
держки таких категорий 
жителей в сегодняшней 
ситуации. Вы — боль-
шие молодцы!

ГоРЯЧАЯ ЛиНиЯ

Депутат оперативно 
выполнила просьбу.

Ценный груз персона-
лу станции скорой помощи 
передала депутат Законода-
тельного Собрания Татьяна 
Кузнецова (фракция «Еди-
ная Россия»). Исполняю-
щий обязанности главврача 
Руслан Хазиев поблагодарил 
за оперативную помощь.

— В мой адрес поступи-
ло несколько обращений от 
медработников станции. Они 
просили помочь со средства-
ми индивидуальной защиты. 
В медучреждениях они есть, 
но на медиках Златоуста в 
последние дни лежит колос-
сальная нагрузка, поэтому 

необходи-
мо иметь 
достаточ-
ный запас 
с р е д с т в 
з а щ и т ы , 

— рассказала Татьяна Куз-
нецова. — Я обратилась к 
председателю Законодатель-
ного Собрания Владимиру 
Викторовичу Мякушу. И 
уже сегодня Златоуст полу-
чил 100 защитных комплек-
тов. В очередной раз члены 
партии «Единая Россия» 
и депутатский корпус сра-
ботали единой командой.

Отметим, в ближайшие 
дни средства индивидуаль-
ной защиты, антисептики и 
маски также поступят в Сат-
ку, Миасс, Верхний Уфалей 
и другие муниципалитеты.

Позвонить в волонтер-
ский центр региональной 
приемной партии «Единая 
Россия» можно по теле-
фону 8(351)  214-15-13. 

операторы готовы от-
ветить на любой вопрос 
с 8 до 20 часов ежеднев-
но,  включая выходные.

скорая помощь златоуста получила 
защитные комплекты для медиков
На обеспечение медицинских учреждений области депутаты 
фракции «Единая Россия» и региональное отделение партии 
направили 2,5 млн рублей. Первыми средства индивидуальной 
защиты получили медики златоуста, где очаг коронавируса — 
один из самых серьезных в регионе.

По инФормАЦии zs74.ru

ТАКЖе В НомеРе:
как безопасно провести 
майские праздники —
советы Роспотребнадзора...         с. 6

ВРемя ВолоНТеРсТВА

Алексей беседин, депутат законодательного Собрания (фрак-
ция ЛДПР):

— Мой дед, Беседин Николай, ушел воевать в 1942 году, 
а в 1944 году из-за ранения был демобилизован. Служил в 
войсковой части 62-й гвардейской дивизии 186-го сапер-
ного полка. Был награжден медалью «За Победу над Гер-
манией». Мой прадед Синицын Петр был на фронте с 1942 
года. Вернулся в июле 1945 года. Был удостоен семи наград.
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 полезНо зНАТь

Татьяна БАХАРеВА, 
труженица тыла, Челябинск: 

У меня завершился долгожданный ремонт! я обрати-
лась в управление соцзащиты, зная, что по закону имею 

право получить материальную помощь на текущий или ка-
питальный ремонт в квартире. Хотелось, чтобы комната 
светлой стала и мой диванчик тут уютно стоял. Вот сейчас 
и обои у меня новые, и натяжные потолки теперь есть. 
Все сделали по моему вкусу!

СЛоВо СТАРшЕМУ ПоКоЛЕНию

игорь Егоров, депутат законодательного Собрания (фракция 
КПРф):

 — Тихомиров Вениамин Павлович, мой дедуш-
ка, родился в 1918 году. Воевал на I Украинском фрон-
те. Удостоен медали «За отвагу» и ордена Отечествен-
ной войны 2-й степени. Ушел из жизни в 1986 году.

общие советы

Продолжать соблюдать 
режим самоизоляции.

Максимально ограни-
чить контакты:

— воздержаться от по-
сещения родственников, 
друзей, не принимать их в 
собственном доме;

— отказаться от тесного 
общения в компании, прогу-
лок и пикников на природе;

— не подвергать опас-
ности лиц из групп риска (в 
возрасте старше 60 лет, с хро-
ническими соматическими 
заболеваниями);

— для общения и поздрав-
ления с праздниками ис-
пользуйте современные дис-
танционные средства связи.

Если решили выехать за 
город — необходимо придер-
живаться следующих правил:

В пути

— отдайте предпочтение 
личному транспорту или так-
си, чтобы минимизировать 
контакты с посторонними;

— при пользовании обще-
ственным транспортом ис-
пользуйте маску, соблюдайте 

социальную дистанцию 
(не менее 1,5 метра); после 
касания общедоступных по-
верхностей обработайте руки 
кожным антисептиком; не 
дотрагивайтесь необеззара-
женными руками до лица; не 
принимайте пищу в обще-
ственном транспорте.

На отдыхе

— избегайте контактов/
общения с соседями по дач-
ному участку и компаниями 
на отдыхе на природе, со-
блюдайте социальное дис-
танцирование (1,5 м);

— гражданам пожилого 
возраста (старше 60 лет) и 
лицам, имеющим хрони-
ческие заболевания, лучше 
остаться дома;

— соблюдайте меры гиги-
ены: тщательно мойте руки с 
мылом не менее 30 секунд;

— находясь на природе, 
не забывайте, что начался 
сезон активности клещей: не 
ходите по некошеной траве, 
наденьте закрытую одежду и 
обувь с высоким голенищем, 
используйте репелленты, 
регулярно проводите само- и 
взаимоосмотры.

безопасное питание

— перед приготовлением 
и приемом пищи вымойте 
руки под проточной или 
бутилированной водой либо 
обработайте руки кожным 
антисептиком;

— овощи и фрукты реко-
мендуется мыть проточной 
водой;

— соблюдайте температур-
ный режим хранения про-
дуктов питания;

— не употребляйте алко-
голь, он снижает способ-
ность организма противо-
стоять инфекционными 
заболеваниями, включая 
COVID-19.

майские праздники — не повод в сегодняшних реалиях пренебрегать 
самоизоляцией и в целом мерами предосторожности. Рекомендации для 
населения, для нас с вами, по предупреждению распространения корона-
вируса в период майских праздников разработал Роспотребнадзор.

по иНфоРмАции rospotrebnadzor.ru. фоТо дмиТРия КУТКиНА

КАК мАйсКие 
пРоВедем...

Горячая линия 
для граждан:
8-800-201-41-88.          
Горячая линия 
для предпринимателей:
8-800-350-24-74.    
Горячая линия 
министерства 
здравоохранения 
области:
8 (351) 240-15-16.   

Татьяна Кузнецова, депутат законодательного Собрания 
(фракция «Единая Россия»):

— Мой дед — Смирнов Михаил Иванович — был ис-
тинным патриотом и гражданином своей страны. Михаил 
Иванович на фронт ушел добровольцем, а в июне 1942 го-
да пропал без вести. К сожалению, во многих семьях до сих 
пор ничего не знают о своих героях, погибших в боях. Но 
память о них вечно жива. Никто не забыт. Ничто не забыто.

Константин Толкачев, депутат законодательного Собрания 
(фракция «Единая Россия»):

— Константин Иванович Трофимов, дедушка по маминой 
линии, призван на фронт в конце июня 1941-го, направлен на 
Украину. Служил в роте радиоразведки и обеспечении связи, 
на передовой. В августе 1941 года пришла последняя весточка: 
«Идем в наступление. Буду жив — напишу». Погиб при пере-
праве через Днепр под городом Конотоп Харьковской области.
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75 леТ ВелиКой победы

Важны даже 
несколько рублей

В военных условиях со-
циальные траты в помощь 
семьям военнослужащих не 
могли быть сколько-нибудь 
значительными. Прямые 
регулярные социальные 
выплаты и ранее были неве-
лики, а во время войны съе-
жились еще больше. Отчасти 
восполнить финансовые 
потери семейных бюджетов 
в связи с мобилизацией их 
кормильцев в войска смог-
ли выплаты по денежным 
аттестатам. Размеры выплат 
зависели от звания, должно-
сти и рода войск. Дополни-
тельные выплаты получали 
танкисты, военнослужащие 
гвардейских частей. Денеж-
ные переводы семьям по 
денежному аттестату колеба-
лись от нескольких десятков 
рублей у рядового до тысячи 
— у командного состава. Но 
даже несколько рублей были 
очень важны. Например, в 
ходе обследования одной из 
семей в поселке Тракторного 
завода оказалось, что мать 
двоих маленьких детей полу-
чала 100 рублей — пособие 
на детей, 125 рублей — зар-
плату и 125 рублей по атте-
стату от мужа.

Но основной объем со-
циальной помощи семьям 
военнослужащих шел не из 
государственного бюджета, 
а от местных предприятий 
и колхозов в форме льгот и 
натуральных выдач, а так-
же разовых услуг. Поэтому 
материальное положение 
семьи военнослужащего 
зависело от значимости и 
ресурсов предприятия-рабо-
тодателя. 

Выделили                  
по куску мыла

Обычно заводская админи-
страция активизировалась в 
преддверии советских празд-
ников: 23 Февраля, 1 Мая,       
7 Ноября, когда назначались 
декадники и месячники по-
мощи семьям фронтовиков. В 
ходе проведения декадников 
и месячников помощи чле-
нам семей военнослужащих 
профсоюзы предприятий 
старались помочь максималь-
но возможному числу семей. 
Например, накануне 25-й 
годовщины Красной Армии, 
23 февраля 1943 года, бытовой 
отдел Челябинского патрон-
ного завода обследовал семьи 
фронтовиков, члены которых 
работали на заводе. В резуль-
тате им выделили по куску 

мыла и другие промтовары, а 
женам красных командиров 
— отрезы ткани на платье. За 
1943 год в области помощь 
получили 124 тысячи семей 
военнослужащих. Им выда-
ли 40 тыс. пар обуви, 73 тыс. 
предметов одежды, 30 тыс. 
кусков хозяйственного мыла, 
было отремонтировано 5 ты-
сяч квартир, а также роздано 
10 млн руб. 
деньгами. За 
провалы в 
проведении 
кампании 
неоднократ-
но уволь-
нялись с 
должности 
председа-
тели рай-
исполкомов 
и их заместители. Местными 
властями семьям военнослу-
жащих каждый год выделя-
лись участки под посев карто-
феля и овощей, а предприятия 
помогали с заготовкой и вы-
возом дров на зиму. Иногда 
для отопления занимаемой 
комнаты могли выдать 500 кг 
бурого угля.

Главы семейств всячески 
хлопотали о родственниках в 
тылу, поэтому множество пи-
сем от фронтовиков приходи-
ли в военные отделы обкома и 
райкомов партии. Из них вид-
но, что особенно тяжело было 
в сельской местности.

«Велят все налоги 
платить»

В письме жительницы 
Челябинской области чи-
таем: «Нюся, ты нам при-
слала справку, но нам на нее 
ничего не помогают, велят 
все налоги платить. Но мы 

не знаем, где будем брать 2 
тыс. рублей. Если можно, 
ты хлопочи. Cпроси, почему 
твоей маме не помогают. 
Отец умер в армии, ты тоже 
в армии. Трое детей, Шуру 
надо учить и не в чем».

Колхозная деревня за го-
ды войны утратила большую 
часть сельскохозяйственной 
техники, и основным ее 

трудовым 
ресурсом в 
это время 
стали же-
ны и дети 
фронтови-
ков. Име-
ло место 
чрезмер-
ное нало-
гообложе-
ние семей 

военнослужащих сельско-
хозяйственным налогом и 
натуральными поставками с 
их личных подворий. В но-
ябре 1944 года для изучения 
этого вопроса челябинский 
обком партии направил семь 
бригад проверяющих. Ока-
залось, налоговики механи-
чески раскладывали сель-
скохозяйственный налог на 
все домохозяйства, исходя 
из количества скота. Так, из 
села Чипышева Сосновского 
района призвали на фронт 
мужчину, его жену мобили-
зовали работать на завод, а 
в доме осталась 70-летняя 
мать. Ее обложили сельско-
хозяйственным налогом и 
принуждали сдать на мясо 
единственную овцу. Изъять 
овечку насильно не удалось, 
так как в потасовке ее отби-
ли односельчане. Благодаря 
вмешательству проверяю-
щих налог списали, и овечка 
осталась у семьи.

для семей 
танкистов-
добровольцев

Челябинская область уча-
ствовала в формировании 
Уральского добровольческого 
танкового корпуса и приняла 
над ним шефство, поэтому се-
мьям танкистов-добровольцев 
уделялось особое внимание. 
А семьи добровольцев были 
в сравнении с другими воин-
скими частями более приви-
легированной группой. В 1943 
году для укомплектования 
корпуса было отобрано 2927 
жителей области. Перед от-
правкой на фронт их семьям 
были розданы продоволь-
ственные пайки.

После отбытия корпуса на 
фронт Оперативная комис-
сия по формированию частей 
Уральского добровольческого 
танкового корпуса при Челя-
бинском обкоме ВКП(б) не 
была распущена, а по крайней 
мере до декабря 1946 года 
помогала семьям танкистов-
добровольцев. Среди доку-
ментов комиссии находим 
протоколы ее заседаний и 
списки семей добровольцев.                  
С момента формирования 
оперативной комиссии вплоть 
до января 1946 года членам се-
мей танкистов-добровольцев 
было роздано 2 млн рублей. 
Еще 2,3 млн рублей раздали 
семьям погибших. Комиссией 
выделялись и промышленные 
товары.

«лошадь не дают»

Оказывалась и индивиду-
альная помощь. Так, к 27-й 
годовщине Красной армии 
мать танкиста-добровольца 
от профкома Каслинского 
завода № 613 в качестве мате-
риальной помощи получила 
бутылку водки, банку консер-
вов, 5 кг сахара, 800 г масла, 
1,5 кг вермишели.

Как и другие родственники 
военнослужащих, члены се-
мей танкистов-добровольцев 
не были довольны размерами 
помощи. Например, раненый 
боец корпуса в жалобе на пар-
торганизацию Катав-Иванов-
ского завода писал: «Даже не 
могли в течение двух месяцев 
дать пять метров мануфакту-
ры, чтобы сменить верхнее 
белье…Семья Т.И. Кощеева 
— сын доброволец погиб на 
фронте — лошадь не дают… 
[и далее вывод:] на фронте 
нас считали добровольцами, 
гордились, а в тылу у себя на 
Урале, в частности в г. Катав-
Ивановске, не признают».

за годы войны на территории челябинской 
области было сформировано 67 дивизий, бри-
гад, отдельных полков и батальонов. более 
260 тысяч южноуральцев ушли на фронт. поч-
ти все они оставили в тылу родителей, жен и 
детей, то есть семьи лишились своих самых 
сильных и умелых кормильцев и поэтому нуж-
дались в социальной поддержке. 
 

сеРГей КУсКоВ. фоТо пРедосТАВлеНо оГАчо

Колхозная деревня 
в годы войны утратила 
большую часть 
сельскохозяйственной 
техники, и основным 
ее трудовым ресурсом 
стали жены и дети 
фронтовиков.

получили семьи уральских 
танкистов-добровольцев   
по 1 января 1946 года. 

2 000 000
 РУблей

цифРы

помоЖем 
семьям 
фРоНТоВиКоВ!

Семьям фронтовиков 
во многом помогали предприятия.
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ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

 обРАТНАя сВязь

СКАНВоРД

иосиф РОМАкин, 
Октябрьский район: 
 

Года полтора назад меня позвали играть в наш вокаль-
ный коллектив. попробовал – получилось. Вот только при-

шел со своей гармонью – старой, затасканной. не то что эта! 
Другой разговор! Голос! Все настроено, все громко и звонко. 
Сразу видно, ручная работа! поэтому издалека и слышно, что 
мы в нашем Дк исполняем. костюмы у девчат тоже но-
вые, выступаем в полной, так сказать, амуниции.

СЛоВо СТАРшЕМУ ПоКоЛЕНию

«9 мая вся страна будет 
праздновать юбилей Вели-
кой Победы. Наша семья 
тоже внесла в нее свой 
вклад.  Семья была боль-
шой: отец — Соколов Васи-
лий Егорович (14.01.1895). 
Мать — Соколова Ксения 
Никифоровна (20.02.1897). 
Дети: Анна (10.02.1921), 
Николай (28.05.1922), 
Аркадий (19.11.1923), 
Максим (15.05.1925), Ген-
надий (14.01.1928), Ли-
дия (15.10.1929), Юрий 
(10.12.1936), Зоя (18.01.1939), 
Валентина (08.02.1941).

Жили скромно, но очень 
дружно! Что было в доме, 
практически все было сдела-
но руками отца. Мама помо-
гала ему во всем. 

Вскоре семья была вы-
нуждена покинуть деревню 
Некрасовку и переехать в по-
селок Коркино Челябинской 
области. Казалось, жизнь по-
текла своим чередом. Но при-
шла беда — война.

Первым на фронт призвали 
старшего брата — Николая. 
Сначала он был направлен 
в школу младших команди-
ров под Челябинском. Был 

срочный выпуск младших ко-
мандиров и отправка бойцов 
на защиту Москвы. Потом — 
ранение в плечо, госпитали в 
Рязани, Казани, снова фронт, 
возвращение в часть. 

Николай переписывался 
с отцом, старшей сестрой, с 
друзьями и подругами, что 
жили в соседях и сообщали 
матери о письмах Коли, радуя 
ее. В некоторых письмах для 
нас, малышей, были рисунки. 
Второго брата — Аркадия — 
призвали осенью 1941 года. 
Прощаясь с матерью, он 
шепнул: «Как хорошо дома...» 
Мама запомнила эти слова и 
произносила их всякий раз, 
когда мы уезжали надолго. 

В последнем полученном 
письме Аркаша писал, что 
слушает с Николаем одних 
соловьев. Братья переписы-
вались, могли встретиться 
накануне Курской битвы, но 
сообщить о встрече, если она 
и была, так и не успели…

Осенью 1942 года пришел 
черед идти на фронт Мак-
симу. Он начал работать на 
разрезе слесарем по ремонту 
оборудования. Тылу нужны 
были тысячи рабочих рук, а 
фронту — миллионы жизней!

Максим написал письмо. 

На почтовом штемпеле зна-
чился город Пермь. Было еще 
одно письмо — последнее 
— из эшелона, идущего на 
фронт: «...Кругом следы ба-
варских бомбежек...» 

Накануне 1943 года была 
объявлена очередная моби-
лизация. Отец понимал, что, 
несмотря на раны и малярию, 
полученные в окопах Первой 
мировой войны, он может 
быть мобилизован. Так и про-
изошло. Прощаясь со всеми 
нами, он сказал: «Сохраните 
корову — семья выживет!»

Семья выживала непосиль-
ным трудом матери, сестер 
Анны и Лидии, брата Гены. 
Анна работала инструкто-
ром по военной подготовке. 
Геннадия приняли на завод 
учеником фрезеровщика. Он 
был настолько мал, что для 
работы на станке ему сдела-
ли настил. Лидия — няня по 
существу, заканчивала семи-
летку, управлялась с нами, 
младшими.

Николай погиб 17 августа 
1943 года. Был похоронен 
под Курском. Извещения о 
гибели Максима и Аркадия 
были кратки: «Ваш сын Мак-
сим пропал без вести 19 июля 
1943 года в Курской области, 

Прохоровском р-не, высоте 
226,6»; «Ваш сын Аркадий, 
находясь на фронте, пропал 
без вести в октябре 1943 года».

9 мая, День Победы! У 
мамы не было слез плакать. 
Отец вернулся в августе 1945 
года. Был награжден медалью 
«За отвагу», орденом Славы 
III степени. 

Мать удостоили ордена 
«Материнская слава I степе-
ни». Возвращаясь с торже-
ственного приема, она села на 
крыльцо нашего нового дома, 
построенного собственны-
ми силами. Ее встречали все 
домочадцы. Отец с матерью 
взялись за руки, и, переживая 
от впечатлений, мама сказала: 
«Я всех вспомнила, войну 
тоже вспомнила» и добави-
ла, обращаясь к папе: «Как 
хорошо бы жилось, если бы с 
нами были все наши дети».

«Нет в России семьи такой, где б не памятен 
был свой герой…» с безмерным уважением 
ко всем российским семьям и их героям публи-
куем очерк жительницы челябинска Валенти-
ны Васильевны денисовой, обратившейся в 
общественную приемную «единой России» с 
желанием поделиться своей историей. 

 Фото иЗ личного АрХивА вАлентины денисовой

северо-
дарство на

Африки

с

по
 го

ри
зо

нт
ал

и:
 Гр

уш
а.

 с
ид

ор
. п

ад
уб

. 
То

бр
ук

. п
ир

ат
. Н

ор
м

а.
 К

ат
ар

. Г
ав

от
. 

Аа
ре

. о
пт

. К
ан

он
ад

а.
 К

ок
а.

 л
ат

ук
. 

Ва
ли

до
л.

 о
сл

о.
 А

м
т. 

Ру
ка

в.
 Н

ау
ру

. Т
ан

к.
 

че
хо

л.
 м

ар
ок

ко
. с

та
ка

н.
 Ж

ак
ан

. К
ри

т.

по
 в

ер
ти

ка
ли

: с
ах

ар
. л

ун
а.

 Ге
не

ти
к.

 
да

ча
. Н

ут
ро

. о
ве

н.
 ш

ом
по

л.
 Р

аб
ат

. 
Но

ж
. К

оа
ла

. с
ук

но
. В

ик
а.

 К
ор

м
а.

 А
су

ан
. 

оп
ак

. п
ри

ра
бо

то
к.

 А
кр

. п
аг

ол
ен

ки
. 

са
та

на
. К

от
. В

ат
а.

 Ту
го

ду
м

. Т
ак

т.

Официальный сайт 
Законодательного  Собрания 
Челябинской области 
https://www.zs74.ru

Законодательное Собрание  
Челябинской  области 
в социальных сетях 
https://facebook.com/zso74

зАКоНоДАТЕЛьНоЕ СобРАНиЕ 
В иНТЕРНЕТЕ: 

«я Всех 
ВспомНилА...» 

послевоенное фото 
семьи Соколовых.


